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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Ветераны Таймыра получили премии ко Дню Победы  
На Таймыре в преддверии 67-й годовщины Победы ветераны Великой Отечественной 

войны получили единовременные денежные выплаты. Об этом сообщили в пресс-службе 
администрации района. 

Участники и инвалиды войны получили 10 600 руб., труженики тыла, жители блокадного 
Ленинграда, вдовы участников войны — по 3180 руб. 

Напомним, в связи с действием краевого закона «О социальной поддержке граждан, 
проживающих в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе Красноярского края» 
размер единовременной выплаты на Таймыре выше, чем в других территориях. Всего в 
Красноярском крае ко Дню Победы адресную социальную помощь получат более 52 тыс. 
жителей. На эти цели в краевом бюджете предусмотрено 77,8 млн рублей. 

«Красноярский краевой портал» 
 

Чемпионат и Первенство по лыжным гонкам пройдут на Таймыре 
Управление по делам молодежи, семейной политике и спорту администрации Таймыра 

объявило о начале приема заявок на участие в Открытом Чемпионате и Первенстве 
полуострова по лыжным гонкам на приз главы Таймыра. Об этом сообщили в районном 
управлении общественных связей.  

Спортивные состязания состоятся 6 мая. Оставить заявку на участие в спортивном 
мероприятии можно не позднее 3 мая по адресу: Дудинка, ул. Щорса,13; или по телефону 
(39191) 5-80-08. 

Соревнования проведут для популяризации лыжного спорта, развития системы 
спортивно-массовых мероприятий и формирования культуры здорового образа жизни.  
В гонках могут принять участие команды по 5 человек. Им предстоит преодолеть расстояния в 
1,5 км свободным ходом. Победителей ждут дипломы, кубки и медали. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке сохраняют традиции предков 

28 апреля члены семейных клубов «Май,,ма» и «Ня танса»,  совместно со 
специалистами городского Центра народного творчества, на базе которого действуют эти 
объединения, выезжали на зимнюю рыбалку. Целью этой поездки, по мнению организаторов, 
должен был стать не только совместный отдых, но и приобщение юных членов семейных 
клубов к занятию традиционными видами деятельности коренных народов Таймыра. 

До места рыбалки, в район Старо-Левинского ручья, участники встречи добирались на 
транспорте, предоставленном оленеводческим сельскохозяйственным промысловым 
кооперативом «Яра-Танама».  

На льду Енисея опытные рыбаки учили молодых тому, как правильно пользоваться 
удочкой, долбить лунку, подсекать рыбу и другим важным навыкам, необходимым на зимней 
рыбалке. Прослушав курс начинающего рыбака, ребята попробовали применить только что 
полученные знания на практике, результатом чего стала самостоятельно пойманная корюшка.  
 
 
Подведены итоги турнира ветеранов по мини-футболу 

В Кайеркане прошел IV, завершающий тур игр Кубка северных городов по мини-
футболу среди ветеранов. Матчевые встречи четырех команд состоялись 29 апреля. 

Два полуфинала завершились поражением Кайеркана и Талнаха. Борьба за третье 
место закончилась в пользу кайерканцев. В финальном матче норильской и дудинской команд 
со счетом 2:1 победу одержали норильчане. 

Лучшим вратарем IV тура стал дудинский спортсмен Игорь Кузьминский, а лучшим 
защитником признан его товарищ по команде Павел Морозов.   
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 Суммировав результаты всех четырех турнирных этапов, судьи огласили итоги 
соревнований: сборная Талнаха в нынешнем году оказалась на четвертом месте. Третье 
место у спортсменов принимающей стороны. Футболисты Дудинки завоевали серебро, а 
победителем Кубка северных городов по мини-футболу среди ветеранов стала команда 
города Норильска. 

Лучшим бомбардиром турнира был назван дудинец Виталий Алексеенко, а его земляку 
Алексею Шадрину присуждено звание лучшего игрока.   
 
Дудинский боксёр назван лучшим 

Со 27 по 29 апреля в Талнахе проходил XXXVI междугородний турнир по боксу в честь 
первооткрывателей Талнахского месторождения и 67 годовщины со Дня Победы над 
фашисткой Германией. В соревнованиях приняли участие 114 спортсменов из Дудинки 
Норильска, Талнаха и Кайеркана. Центр силовых видов спорта муниципального автономного 
предприятия «Дудинский спортивный комплекс» представляли 9 боксёров.  

Воспитанники тренеров Игоря Насонова и Константина Манькова заняли четыре 
первых и столько же вторых мест. Победителями в своих весовых категориях стали 
Владислав Липко, Максим Чунанчар, Юрий Данилкин и Богдан Блажнов, причем Богдан был 
также удостоен специального приза соревнований, получив звание лучшего боксера турнира.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Превышение эпидпорога по заболеваемости ОРВИ сохраняется в Норильске 
В Норильске по итогам прошлой недели зарегистрировано превышение эпидемического 

уровня заболеваемости ОРВИ. Он выше эпидемического порога на 9,6%, сообщила ИА 
"Таймырский Телеграф" заместитель начальника отдела управления Роспотребнадзора по 
Красноярскому краю в Норильске Нина Горшкова.  

С 23-го по 29-е апреля диагноз "острая респираторная вирусная инфекция" поставлен 
1395-ти норильчанам. 

Среди детей в возрасте до двух лет эпидпорог ниже на 0,5% (226 случаев заболевания за 
неделю), среди детей в возрасте от трех до шести лет эпидпорог ниже на 0,9% (273 случая 
заболевания), среди взрослых – на 5,3% (403 случая). Среди детей в возрасте от семи до 
четырнадцати лет эпидпорог превышен на 42,6% (493 случая заболевания), 

"Новых случаев гриппа не зарегистрировано", – резюмировала Горшкова. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   

 
"Норникель" заплатил в прошлом году почти 100 млрд руб. налогов 

По итогам 2011 года общая сумма налогов, уплаченных группой компаний "Норильский 
никель" в бюджеты всех уровней, составила почти 100 млрд руб.  

Так, в консолидированный бюджет Красноярского края налоговые отчисления ГК "ГМК 
"Норильский никель" составили 43,5 млрд руб., что на 3,5% выше уровня 2010 года. При этом 
доля налоговых отчислений ГМК составила более 30% всех поступлений бюджета 
Красноярского края, говорится в сообщении компании. 

Из этих средств город Норильск получил 7,5 млрд руб., Таймырский (Долгано-Ненецкий) 
муниципальный район - 0,28 млрд руб.  

Мурманским транспортным филиалом и Кольской ГМК в 2011 году перечислено в 
консолидированный бюджет Мурманской области более 10 млрд руб. налогов. Таким 
образом, доля налоговых поступлений предприятий компании составила почти треть 
консолидированного бюджета Мурманской области.  

В федеральный бюджет компанией уплачено почти 30 млрд руб. (в 2010 году - 16,3 млрд 
руб.). Кроме того, в 2010 году "Норникелем" уплачено страховых взносов в государственные 
внебюджетные фонды в сумме 11,4 млрд руб., что в 4 раза больше взносов за 2010 год.  
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Вклад компании в социально-экономическое развитие территорий присутствия 
осуществляется также в форме государственно-частного партнерства, поддержки значимых 
проектов и программ, реализуемых органами государственной власти и органами местного 
самоуправления в социальной сфере. 

/Финмаркет/ 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Лев Кузнецов: Потребность в справедливом устройстве экономики - объективное 
требование времени и один из главных результатов развития нашего общества 

Во вторник, 1 мая, Губернатор Лев Кузнецов принял участие в демонстрации, посвященной 
празднованию международного Дня весны и труда. Глава региона возглавил колонну 
красноярцев - представителей профессиональных союзов, работников городских 
предприятий, студентов вузов краевого центра. 

Завершилось праздничное шествие на площади Революции, где прошел митинг. В своем 
выступлении Лев Кузнецов поблагодарил всех участников демонстрации за выражение 
активной гражданской позиции и поздравил всех жителей края с праздником 1 мая. 

"Много говорится о том, что России нужна национальная идея. Очевидно, что такой идеей 
должна стать справедливость. Сегодня потребность в социальной справедливости, в 
справедливом устройстве экономики - объективное требование времени и один из главных 
результатов развития нашего общества. Об этом ясно говорит лидер нашей страны - 
избранный Президент Владимир Путин. Мы должны сделать все, чтобы люди самых разных 
профессий и возможностей могли реализовать себя ради благополучия своих семей, а значит 
благополучия нашего края и нашей страны", - заявил Лев Кузнецов. Глава региона также 
обратился к красноярцам-участникам экологического движения, принимавшим участие в 
праздничной демонстрации. Губернатор отметил, что желание людей жить в чистом городе - 
справедливо, а стремление активистов отстаивать свою позицию законными методами 
вызывает уважение, пресс-служба Губернатора и Правительства Красноярского края. 

"Я благодарен всем, кто любит свой город и активно стремится сделать его лучше, чище, 
красивее. Мы, краевая и муниципальная власти, поддерживаем горожан в борьбе за 
улучшение экологической ситуации в Красноярске. Я вижу хорошую перспективу у этого 
большого и важного дела. Президент России Дмитрий Медведев 30 апреля утвердил основы 
государственной политики в области экологии на период до 2030 года. Поэтому я уверен, что 
мы на правильном пути. С праздником, красноярцы! С Первомаем!" - сказал Лев Кузнецов. 

НИА 
 
Пенсионеры составили почти 11% работающего населения Красноярского края  

По итогам Всероссийской переписи населения 2010 года численность занятых в экономике 
Красноярского края составила 1326,4 тысячи человек. Работающих пенсионеров из них 143,3 
тысячи человек, то есть почти каждый десятый. 

Среди занятого населения 92,3 % — это лица в трудоспособном возрасте. По результатам 
предыдущей переписи 2002 года их удельный вес составлял 95,9 %а. 

В 2010 году 37,6 тысячи занятых (2,8 %) указали, что имеют не одну работу, причем эта 
информация была получена при проведении переписи впервые. 

Из общего числа занятых в экономике Красноярского края в возрасте 15-72 лет 1243,1 
тысячи человек (93,7 %) являются работающими по найму. По сравнению с итогами 
Всероссийской переписи населения 2002 года численность наемных работников увеличилась 
на 2,1 %. 

Работодателей, привлекающих наемных работников, в Красноярском крае оказалось 30,6 
тысячи человек (в 2002 году — 22,6 тысячи человек). Без привлечения наемных работников 
трудятся 44,4 тысячи бизнесменов (в 2002 году — 40,2 тысячи). Членами кооперативов или 
помогающими в семейном производстве без оплаты числятся 1,5 тысячи человек — их по 
сравнению с 2002 годом стало меньше в 1,7 раза. 

Newslab.ru 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

Бюджет поедет на газе, спирту и табаке 
Правительство на заседании в среду одобрило "налоговый маневр" от Минфина. А в 

субботу министерство опубликовало окончательную версию Основных направлений 
налоговой политики для страны на ближайшие три года. Документ мало отличается от того, 
что министр финансов Антон Силуанов докладывал премьеру и президенту еще в начале 
марта. Возражения других министерств и экспертов в документе отражены не были.  

Министерство предложило оставить в покое ставки страховых взносов и зафиксировать их 
на нынешнем уровне на ближайшие три года, повысить нагрузку на газовую отрасль - и не 
только на "Газпром", но и на независимых производителей газа ( крупнейший из них - 
"Новатэк"), которым до сих пор удавалось избегать повышения НДПИ.  

Акцизы на алкоголь и табак существенно вырастут лишь в 2015 году, в ближайшие два года 
их трогать не будут, лишь проиндексируют на уже запланированный уровень. Базой для 
расчета социальной нагрузки на богатых - налога на роскошь - станет кадастровая стоимость 
в случае с недвижимостью, плюс доплатить придется за мощные автомобили, гидроциклы, 
катера и яхты, если такие есть в наличии.  

Страховые взносы. Ставка страховых взносов в ближайшие три года останется на уровне 
30%, 10% будут платиться с так называемого "хвоста" - годовой зарплаты, превышающей 
предельную ежегодно индексируемую величину, в 2013 году этот порог составит 573 000 
рублей. Для малого бизнеса, некоммерческих организаций, работающих в социальном 
секторе, благотворительных организаций и предприятий, использующих упрощенную систему 
налогообложения, ставка страховых взносов составит 20%. Для IT-компаний - 14%.  

Налог на роскошь. Налогообложение объектов роскоши будет учтено в составе налога на 
недвижимость и транспортного налога. Ставка налога на недвижимость (земельные участки, 
здания, строения, жилые и нежилые помещения, находящиеся в собственности физических 
лиц) в зависимости от совокупной кадастровой стоимости всех объектов в собственности 
физического лица составит от 0,05% до 0,3%. При этом максимальная ставка (без 
возможности ее снижения на местном уровне) будет установлена для объектов 
недвижимости, кадастровая стоимость которых превышает 300 млн. рублей.  

Помимо этого начиная с 2013 года будет введена минимальная ставка транспортного 
налога (без возможности ее снижения регионами) для легковых автомобилей с мощностью 
двигателя свыше 410 л.с. в размере 300 руб. с 1 л.с. Также предполагается увеличение в 5 
раз средних ставок транспортного налога для мощных мотоциклов (с мощностью двигателя 
свыше 130 – 150 л.с.), гидроциклов (свыше 150 л.с.), катеров и яхт (свыше 300 л.с.). 
Повышенные налоговые ставки предлагается применять для транспортных средств, 
произведенных после 2000 года. 

НДПИ на газ. С 1 июля 2013 года ставка НДПИ на газ будет рассчитываться по формуле, 
которая позволит изымать в бюджет 80% дополнительных доходов от роста внутренних цен 
на газ – на 15% с 1 июля каждого года. Для "Газпрома" в 2015 году ставка налога вырастет с 
нынешних 509 руб, за 1000 куб.м. до 1062 руб. Ставки НДПИ для независимых 
производителей газа почти сравняются со ставками для "Газпрома" и составят 1049 руб, за 
1000 куб.м . Сейчас для них действует понижающий коэффициент (0,493 в 2012 году), 
Минфин предлагает к 2012 году довести его до уровня 0,97-0,99.  

Акцизы на табак и алкоголь. В 2015 году акцизы на алкогольную продукцию с долей 
этилового спирта свыше 9% будут повышены до 600 рублей за 1 литр с 300 рублей в 2012 
году и 500 рублей в 2014 году. Акцизы на сигареты составят 550 рублей за 1000 штук плюс 
8% стоимости в 2013 году, 800 рублей за 1000 штук плюс 8,5% стоимости в 2014 году и 960 
рублей за 1000 штук плюс 9% расчетной стоимости, исчисляемой из максимальной розничной 
цены, но не менее 1250 рублей за 1000 штук. 

Как показывает мировая практика, одной из наиболее действенных мер по снижению 
потребления табака является рост стоимости сигарет, объясняет министерство. 
Предложенный план индексации акцизов на табак приведет к тому, что стоимость пачки 
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самых дешевых сигарет с 16,5 руб. в 2011 году вырастет до 40 руб. в 2014 году, а сигареты 
наиболее популярных в народе марок подорожают с 36 до 61 руб. за пачку. 

Льготы по налогу на имущество. С 2013 года предложено отменить льготу по налогу на 
имущество для естественных монополий в отношении железнодорожных путей, 
магистральных трубопроводов, линий электропередачи, и установить ставку налога на уровне 
0,4%, доведя ее к 2019 году до 2,2%. 

Банки раскроют информацию о счетах физлиц. Предлагается включить в перечень 
информации, предоставляемой банками государству, данные о наличии вкладов, остатках 
денежных средств на вкладах, и предусмотреть предоставление банками выписок по 
вкладам. Сейчас банки могут передавать налоговикам такую информацию только по 
индивидуальным предпринимателям и владельцам фермерских хозяйств. Минфин 
предлагает распространить это правило на счета всех физлиц. Отказ от банковской тайны 
должен существенно повысить собираемость налогов. 

FINMARKET.RU 
 
Путин подвел итог тяжелым годам. На последнем заседании правительства Владимир 
Путин поделился впечатлением от работы премьером 

2 мая прошло последнее заседание правительства в нынешнем составе. Премьер-министр 
России, избранный президент Владимир Путин выступил с речью, в которой подвел итоги 
работы в должности премьер-министра. 

Прежде всего, Путин поблагодарил министров за совместную работу. По его мнению, 
"наша страна прошла через очень серьезные драматические испытания". При этом "каждый 
из членов правительства в полной мере взял на себя профессиональную и политическую 
ответственность за состояние дел в отраслях". Путин признал, что работа шла не без сбоев, 
но "в целом ритмично". 

Путин отметил, что руководителям регионов удалось вовремя реализовать программы по 
поддержке занятости, благодаря чему удалось избежать проблем с безработицей. По мнению 
премьера, правительству удалось добиться серьезных успехов в укреплении позиций России 
на постсоветском пространстве. Речь идет о создании Таможенного союза и Единого 
экономического пространства России, Белоруссии и Казахстана. 

Избранный президент также поделился собственными впечатлениями от работы в 
правительстве. Прошедшие годы он назвал очень тяжелыми, а работу в должности премьер-
министра - особым испытанием и особой школой. "Иногда складывалось впечатление, что я 
попал на курсы повышения квалификации", - добавил Путин. 

В должность президента России Владимир Путин вступит 7 мая. Новый состав кабинета 
министров будет сформирован после инаугурации. Премьер напомнил, что правительство в 
своей работе не должно забывать о нуждах простых людей. "Поддержка со стороны наших 
граждан всегда нам помогала, и уверен, что будущий состав правительства будет опираться 
на людей", - сказал он. 

«Утро» 
 

Жизнь российских граждан оценили в два миллиона рублей 
В Государственной Думе РФ приняли закон об обязательном страховании ответственности 

перевозчиков за причиненный вред пассажирам. Депутаты оценили жизнь и здоровье граждан 
России в два миллиона рублей. За утраченное имущество законопроект подразумевает 
компенсацию в размере 23 тысяч рублей, пишет в среду, 2 мая, «Российская газета». 

Таким образом, после принятия законопроекта отпадет необходимость в президентском 
указе об обязательном личном страховании пассажиров, который был принят в 1992 году и 
гарантировал компенсацию в размере всего лишь 12 тысяч рублей. 

В настоящее время в России обязательное страхование перевозчиков предусмотрено 
лишь для авиакомпаний. Как отметил председатель Комитета Госдумы по транспорту 
Евгений Москвичев, законопроект «должен выровнять размеры компенсации вне зависимости 
от вида транспорта и характера перевозки». По мнению чиновника, «это более эффективная 
и современная замена личного страхования пассажиров». 
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Кроме того, как подчеркивает начальник управления корпоративного обслуживания одной 
из страховых компаний Сергей Закройщиков, закон поможет перевозчикам сохранить свою 
финансовую состоятельность, так как они будут избавлены от исков от пострадавших 
пассажиров. 

Также законопроект заставит перевозчиков следить не только за жизнью и здоровьем 
граждан, но и за техническим состоянием своего автопарка, дабы избегать возможных 
дорожно-транспортных происшествий. Такого мнения придерживается зампред комитета 
Госдумы по финансовому рынку Юрий Исаев. 

В первоначальной редакции законопроекта присутствовали все виды общественного 
транспорта, однако в окончательную редакцию документа не вошел метрополитен. 

Причины, по которым было принято такое решение, объясняет председатель комитета 
Госдумы по финансовому рынку Наталья Бурыкина. «В мэрии Москвы заявили, что 
страхование потребует больших расходов из бюджета, поскольку метрополитен - очень 
крупный перевозчик. Называлась сумма - два миллиарда рублей в год. Мы решили пойти 
навстречу, но обязали метрополитен в случае инцидентов выплачивать пострадавшим 
компенсации, предусмотренные законом», - рассказала чиновница «Российской газете». 

Между тем многие эксперты прогнозируют рост тарифов на общественный транспорт. По 
их мнению, перевозчики, столкнувшись с новыми затратами после принятия законопроекта, 
просто-напросто переложат их на плечи пассажиров. В профильном комитете 
Государственной Думы считают, что оснований для повышения тарифов нет. 

В свою очередь, начальник отдела страхования автоперевозчиков департамента 
транспортного страхования одной из компаний Андрей Романов подтвердил, что пассажирам 
не стоит опасаться роста цен на перевозки. 

«Предельные размеры страховых тарифов по каждому виду транспорта будет 
устанавливать правительство. Пока же можно сказать, что на социально значимых видах 
транспорта страховая премия в расчете на одного пассажира предлагается в размере от 1 до 
30 копеек. Вряд ли такие суммы дают основание для увеличения стоимости билетов», - 
рассказал изданию Романов. 

Кроме того, он подчеркнул, что в связи с принятием законопроекта будет отменен 
президентский указ от 1992 года, а это означает, что не будет взиматься страховой сбор, 
который включен в стоимость билетов, отсюда стоит ожидать, что цены будут только 
уменьшаться. 

Единственный общественным транспортом, который вообще не упоминается в законе, это 
такси. Как подчеркнула Наталья Бурыкина, в будущем правила коснутся и таксомоторных 
компаний. Пока перед правительством стоит другая задача, а именно легализация таксистов, 
так как большинство из них продолжают работать на сером рынке. 

KM.RU 
 

Прокуроры нашли 3 тысячи нарушений на выборах, но их результаты не оспорят 
В ходе двух последних выборных кампаний — президентской и думской — Генеральная 

прокуратура зафиксировала 3 тыс. нарушений избирательного законодательства, говорится в 
докладе ведомства, направленном в Совет Федерации. Выявленные нарушения никак не 
повлияли на итоги избирательной кампании, утверждают в Генпрокуратуре. Правозащитников 
их статистика и выводы прокуроров не убедили. 

«Было объявлено 700 предостережений о недопустимости нарушений закона, по 
постановлениям прокуроров 95 лиц привлечены к административной ответственности, по 
прокурорским материалам возбуждено два уголовных дела», — говорится в докладе. 

В Генпрокуратуре отмечают, что речь в основном идет о нарушениях «порядка 
формирования участковых избирательных комиссий, списков избирателей, определения 
помещений и зданий для проведения агитационных мероприятий и мест для размещения 
печатных материалов, финансирования избирательной кампании, проведения предвыборной 
агитации». «Практически во всех субъектах РФ выявлены факты несоблюдения требований 
противопожарной безопасности на избирательных участках, в помещениях, где работают 
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избирательные комиссии, а также размещены комплексы ГАС «Выборы», — говорится в 
докладе. 

В документе не говорится о каких-либо установленных фактах фальсификации результатов 
выборов и подчеркивается, что «выявленные прокурорами нарушения избирательного 
законодательства не повлияли на итоги избирательной кампании». 

В то же время, по данным ассоциации «Голос», специализирующейся на выявлении 
нарушений на выборах, в ходе президентских выборов 4 марта поступила 6491 жалоба, в 
ходе думских выборов ассоциация получила сообщения о 7801 нарушении. 

Другая общественная организация, Лига избирателей, объявила, что явно неравные для 
кандидатов условия кампании не позволяют назвать прошедшие выборы президента России 
равными, свободными и честными. 23 апреля она пожаловалась в Генпрокуратуру и 
Следственный комитет России на расхождения между протоколами, собранными в 11 
регионах наблюдателями, и официальными результатами президентских выборов. Эти 
различия, считают в лиге, свидетельствуют о фальсификациях в пользу Владимира Путина. 

В феврале 2012 года глава МВД Рашид Нургалиев рапортовал президенту Дмитрию 
Медведеву о появлении 59 уголовных дел по итогам выборов в парламент. А председатель 
Следственного комитета Александр Бастрыкин заявлял, что в ведомство поступило 541 
сообщение о совершенных преступлениях, связанных с выборами в Госдуму. «По 
результатам процессуальных проверок возбуждено 36 уголовных дел, по 363 обращениям 
принято решение об отказе в возбуждении уголовных дел. Часть материалов мы направили в 
Генеральную прокуратуру, поскольку не усмотрели признаков преступлений, и 139 обращений 
находятся у нас на рассмотрении, по ним продолжаются проверки и будет принято 
процессуальное решение», — рассказывал г-н Бастрыкин. 

В январе текущего года и генпрокурор Юрий Чайка передал президенту промежуточный 
доклад, в котором прозвучала цифра в 3 тыс. нарушений. Учитывая, что в нынешнем докладе 
количество нарушений не изменилось, можно сделать вывод, что на президентских выборах, 
по прокурорской статистике, нарушений не было вовсе. 

РБК daily 
 

Верховный Суд: водитель не должен отвечать за плохую дорогу 
Верховный Суд России принял очень важное для всех автомобилистов решение – он 

постановил, что за аварии, которые произошли по вине дорожных служб, должны отвечать 
именно дорожники, а не кто-то другой. И отныне в суде доводы строителей о том, что 
водитель должен был снизить скорость на плохой дороге и вовремя заметить яму, не должны 
рассматриваться. Конечно, если перед плохим участком не стоял знак «плохая дорога» или 
«ремонтные работы». 

Пока случаев, когда дорожные службы признаются виновниками аварии и 
компенсируют весь ущерб, очень мало, отмечает «Российская газета». Но скоро ситуация 
может измениться. И этому должно поспособствовать последнее решение Верховного Суда – 
он отверг доводы представителей дорожных служб о том, что на плохой дороге, пусть даже 
там и нет никаких предупреждающих дорожных знаков, водитель должен ехать с такой 
скоростью, чтобы вовремя увидеть яму и затормозить при необходимости.  

Здесь стоит отметить, что российские ямы на дорогах могут быть «хорошими» и 
«плохими». Разрешенная яма имеет следующие габариты: длина не более 15 см, ширина не 
более 60 см, а глубина – 5 см. Если превышен хоть один из параметров, то яму необходимо 
срочно заделать. А если автомобиль из-за такой ямы попадет в аварию, то отвечать за нее 
должны дорожные службы.  

А что делать, если ДТП все же произошло? Если причиной аварии является плохое 
состояние дороги, то водитель должен при составлении протокола обязательно проследить, 
чтобы сотрудник ГИБДД указал все крупные выбоины, не соответствующие ГОСТу. Кроме 
того, сами ямы надо сфотографировать, затем написать претензию в дорожную службу и в 
прокуратуру. Причем письма нужно отправлять с уведомлением.  

                                         «Авто@mail»        
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Число состоятельных россиян, уверенных в завтрашнем дне, с начала года 
существенно выросло 

Число состоятельных россиян, уверенных в завтрашнем дне, существенно выросло по 
сравнению с показателем на начало года. Такие данные приводятся в аналитическом обзоре 
Центра стратегических исследований (ЦСИ) компании "Росгосстрах" об экономических 
настроениях россиян в апреле 2012 года. Участие в исследовании приняли 10,6 тыс. 
респондентов в 54 городах России. 

Доля тех, кто уверен в своем завтрашнем дне среди населения в апреле несколько 
увеличилась и достигла 62% против 60% в марте. Среди наиболее состоятельных россиян 
доля уверенных в своем завтрашнем дне выросла до 89%, тогда как по итогам декабря 2011 
года она составляла 75%. 

Положение дел в российской экономике, по мнению респондентов, остается стабильным, 
однако наблюдается некоторые признаки замедления темпов развития. 

Положение дел на предприятиях "чувствительных" секторов экономики остается 
стабильным - 76% сотрудников уверены в завтрашнем дне компаний, где они работают. 
Здесь по сравнению с мартом не произошло каких-либо изменений.  

В среднем по экономике уверенность в завтрашнем дне предприятий (организаций) среди 
их сотрудников несколько выросла в апреле по сравнению с мартом (75% против 74%). 
Несмотря на некоторый рост, апрельский показатель уверенности в будущем своего места 
работы намного не достает до январского пика, когда он составлял 79%. 

"Уровень удовлетворенности населения своей жизнью незначительно снизился по 
сравнению с мартовским показателем: сегодня полностью или в основном довольны своей 
жизнью 76% жителей российских городов (против 78% в марте). Среди наиболее 
состоятельных россиян доля довольных жизнью достигла 97% (против 92% в декабре 2011 
года). Наибольший уровень удовлетворенности в январе-апреле 2012 года отмечен в 
Набережных Челнах, Казани и Тюмени", - отметил автор исследования руководитель ЦСИ 
Алексей Зубец.  

/Финмаркет/ 
 

Летать стало на 25% опаснее. Только за прошлый год число происшествий на воздушном 
транспорте выросло на четверть 

Ситуация с безопасностью на воздушном транспорте в 2011 г. резко ухудшилась - число 
авиапроисшествий выросло на четверть. При этом чаще всего в случившемся виноват 
авиаперсонал, рассказала начальник управления по надзору за исполнением законов на 
транспорте и в таможенной сфере Генпрокуратуры РФ Елена Глебова. 

"Вынуждена констатировать, что в прошлом году количество нарушений в сфере 
обеспечения безопасности на воздушном транспорте значительно превысило показатели 
2010 года. Об этом свидетельствует рост числа авиационных происшествий (с 24 в 2010 году 
до 34 в 2011 году)", - заявила Глебова в интервью журналу "Прокурор". 

После серии авиакатастроф прокуратура начала проводить масштабные проверки "с 
особым пристрастием", отметила Глебова. Только за прошлый год надзорному ведомству 
удалось выявить более 144 тыс. нарушений закона на транспорте. Это на 20 тыс. больше, 
чем в прошлом году. К ответственности привлечены 22 тысячи человек, сообщила прокурор. 

При этом Глебова отметила, что причиной авиакатастроф чаще всего служат ошибки 
летчиков, диспетчеров и техников. "Среди причин авиакатастроф на первом месте сегодня 
(около 80%) - ошибочные действия авиационного персонала при организации и выполнении 
полетов", - сказала она. 

В связи с этим прокуроры проверили учебные центры и вузы, связанные с гражданской 
авиацией. "Ее результаты показали, что существовавшая система присвоения квалификации 
авиационному персоналу и допуска его к деятельности не отвечала требованиям воздушного 
законодательства РФ и международных стандартов. К полетам допускались лица, не 
имеющие необходимой летной практики", - пояснила начальник управления. 

Кроме того, оказалось, что в учебных заведениях, готовящих пилотов для гражданской 
авиации, попросту нет квалифицированных преподавателей, а также отсутствуют 
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современные тренажеры. При этом значительная часть парка учебных самолетов не 
способна подняться в воздух… 

 «Утро» 
7. РАЗНОЕ   
 
Политконсультанты раскритиковали единый день голосования. Но слишком поздно и 
бессмысленно – решение в Кремле принято   

Российские политконсультанты начали в Сети кампанию против введения в стране 
единого дня голосования. Как передает корреспондент РИА «Новый Регион», в социальных 
сетях проводится сбор подписей профессионального сообщества под обращением к 
президенту РФ и депутатам Госдумы, в котором подвергается критике соответствующий 
законопроект и предлагается оставить два дня голосования в году. Однако при этом сами же 
политтехнологи высказывают сомнения, что их призыв будет услышан властью, а многие 
говорят, что такой способ борьбы бессмысленен, смешон и непрофессионален. 

В сети «Фейсбук» открыта группа За два дня голосования!!!, создание которой 
инициировал известный политконсультант, председатель наблюдательного совета «Бакстер-
групп» Дмитрий Гусев (в рейтинге политконсультантов «Общей газеты» в первой 20-ке 
занимает 17 строчку, – прим «НР»). Он предложил коллегам по профессиональному цеху 
поддержать обращение к президенту РФ и депутатам Госдумы, которые приступили к 
рассмотрению законопроекта о введении единого дня голосования в России. 

«Мы, политконсультанты и политтехнологи, не можем не высказать своего мнения по 
этому важному для страны и каждого из нас вопросу. Идея с введением единого дня 
голосования в сентябре уже встретила вал критики со стороны экспертов и общества. 
Совмещение выборов в один день дезориентирует избирателя, создает информационный 
шум, который не способствует проведению нормальной агитационной кампании каждого 
отдельного кандидата. К тому же, проведение основной части кампании в период летних 
отпусков создает очевидные преимущества для одних кандидатов и серьезные трудности для 
других», – говорится в обращении к руководству страны и депутатам. 

«Нам совершенно, очевидно, что ведение цивилизованного системного бизнеса в 
ситуации, когда все избирательные кампании проводятся в один день и раз в год, 
невозможно. Нам совершенно, очевидно, что речь идет об уничтожении рынка независимого 
политконсалтинга в России», – подчеркивается в обращении, подписи под которым поставили 
порядка 250 политконсультантов. 

При этом в документе выражается глубокое сожаление, что политтехнологи в нашей 
стране зачастую являются объектами общественной травли, хотя в любой развитой стране 
представители этой профессии являются частью политической системы, сообществом, 
выработавшим профессиональную этику и правила политической игры.  

«Именно отсутствие правил игры, ситуация, в которой выборами в стране занимаются 
не профессионалы, а чиновники или просто авантюристы, привела к так называемым 
«грязным выборам», крупным избирательным скандалам и, в конечном счете, массовым 
акциям протеста в конце декабря 2011 года. Инициатива по введению единого дня 
голосования может привести к еще более печальным последствиям. Разрушая один из 
элементов, обеспечивающих нормальную работу политической машины, не стоит ждать от 
нее эффективной работы», – говорится в обращении. 

«Призываем Вас, господин Президент и господа депутаты Государственной Думы, 
помня об этом, еще раз тщательно взвесить все аргументы. Мы уверены, что подобные 
инициативы, влекущие за собой непредсказуемые последствия для российской политики и 
государственности, заслуживают общественного обсуждения с привлечением не только 
представителей действующей исполнительной власти, но и экспертного профессионального 
сообщества. Только таким образом можно избежать масштабной ошибки, каковой, на наш 
взгляд, является введение единого дня голосования», – заключается в документе. 

В интервью РИА «Новый Регион» инициатор кампании Дмитрий Гусев отметил, что при 
подготовке законопроекта о едином дне голосования не было учтено мнение 
профессионального сообщества политконсультантов.  
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«Когда Госдума заслушивает и принимает какие-то законопроекты, обычно спрашивают 
профессиональных участников рынка. Если вещь касается страховых дел, спрашивают у 
страховщиков, если речь идет о торговле, – у крупных предприятий. В данном случае 
участников рынка – профессиональных политкосультантов – никто не пригласил, не спросил! 
Но у политконсультантов есть свое мнение, и мы это мнение хотим до наших законодателей 
донести», – сказал он. 

По его словам, судя по тому, как активно люди вступают в эту группу в «Фейсбуке», как 
активно подписываются под этим обращением, можно сказать, что с ним соглашаются 
большинство политконсультантов, политтехнологов РФ – тех, кто занимается выборами. Все 
считают, что единый день голосования не принесет стране никаких позитивных изменений. 

«У каждого политконсультанта есть знакомый депутат, есть депутат, которому он 
помогал избираться. Если каждый из политконсультантов своему знакомому депутату 
расскажет нашу позицию, то, думаю, депутаты, по крайней мере, обсудят. Я уж не могу 
говорить – проголосуют они – не проголосуют… Это уже их депутатское дело. Но хотелось 
бы, чтобы они прислушались, наши уважаемые депутаты», – добавил Гусев.  
 По его словам, есть мнение, что в единый день голосования ни у кого, ни у какой 
партии не будет достаточно ресурсов, чтобы выиграть выборы. Все будут распылены. Плюс 
будет сезон отпусков – это август, Госдума не работает, все на каникулах. Мало шансов 
донести свою повестку дня.  

В подтверждение своих слов он привел прошлогодний пример, когда в один день 
проходили 28 региональных избирательных кампаний. «Из них большинство для «Единой 
России» закончились не лучшим образом. Были не самые лучшие результаты. Поэтому этот 
единый день голосования хуже для всех. А учитывая, что у нас сейчас в обществе все-таки 
идет рост протестных настроений, это точно ударит против «ЕР». Это может быть некоторым 
образом нивелировано за счет того, что сейчас будет множество партий. Однако, думаю, эти 
маленькие партии не будут брать достаточно много голосов. И в ближайшее время мы 
вернемся к системе нескольких дней голосования», – считает Гусев… 

«Новый Регион – Москва» 
8. Курс валют 

                     По данным ЦБ  РФ курс валют  с  03.05.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 3708 ▲ 0, 01 

EUR 
 

38, 8223 ▼ 0, 10 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


